
 総合計画広聴会 各会場での主な意⾒
集会施設等 子育て・教育 防犯・防災 道路・公園 環境・ゴミ 空き家 交通 住宅・開発・景観 まちづくり・⽂教住宅都市 医療 高齢化 その他地 域 自治会・コミュニティ

・公⺠館、図書館の整備を ・子育てには良環境 ・高雄谷川、弓納子川の土
砂災害問題

・道がせまい ・高齢者のゴミ収集の問題
（当番制が負担）

・コミュニティバスがうま
くいっているのは、宝塚と
接しているから

・住環境の良さを活かせて
いない

・子育て世帯が帰ってこな
い、利便性の良いエリアに
⾏ってしまう

・北部に総合病院が欲しい ・交通、買物、医療がポイ
ント

・山と川という財産が活か
せていない（生瀬高台の近
くにハイキングコースを整
備するなどの活用を）

・地域で使える施設が欲し
い

・公⽴が２歳までで、３〜
４歳を預ける場所がない

・花の峯周辺の危険地域 ・橋しかない ・コミュニティバスは働い
ている時間帯は乗れない、
土⽇は運⾏していない

・通勤はしやすいので住み
やすさを改善してはどうか

・人口が減っても残った人
が暮らしやすいように

・宝塚市⺠病院の利用を宝
塚市と調整して欲しい（予
防接種が割高）

・元気な⽼人を増やすた
め、⽼人会に加入できる仕
組みを考えてほしい

・20〜30年前から状況は
変わっていない

・学校を活用できたら ・保育所が足りなければ小
学校の空き教室を活用

・土砂崩れへの不安 ・176号線の問題 ・東山台の土地をもっと開
発して欲しい

・病院、買い物など他市に
⾏くほうが近い

・５〜１０年の問題でなく
ずっと昔から病院に困って
いる

・生瀬は高齢化率が高い
が、コンビニも１軒も無い

・アライグマ、イノシシの
鳥獣対策をして欲しい

・生瀬幼稚園で３歳児を受
け入れてはどうか

・武庫川災害への不安 ・広い公園を ・若い世代が住む場所が少
ない

・宝塚が生活圏

・預かり時間の延⻑ ・避難場所の課題 ・お年寄り、幼児向けの均
一的な公園でなく、運動が
できる公園や全年齢が遊べ
るものを

・賃貸住宅がない ・⾏政圏域を超えた協定を

・⻘パトを北部に１台配置
して欲しい

・生瀬⾨⼾荘線の拡幅 ・太陽光パネルがびっしり
（景観の問題）

・バランスよく税⾦を使っ
てほしい

・防犯カメラの補助制度を
整理して欲しい（⺠間の補
助継続は必要）

・花の峯と⻘葉台の連絡道
路整備を早くして欲しい

・徒歩圏にあるべき施設を
つくって欲しい（バスに乗
らないと中学へ⾏けないな
ど交通費がかかる）

・子供の数は減っていない
が公⽴幼稚園が閉園になる

・名塩の中に福祉避難所を
確保する必要がある

・176号線の道路事情が問
題（渋滞等）

・空き家利用をどんどん⾏
えばよい

・バス停が欲しい（サーパ
ス⻄宮）

・買物施設の整備を（⾞に
乗れなくなると買物難⺠に
なるので）

・だんじりのように若い人
が地区にとどまるようなま
ちおこしの動きができれば

・中央病院の分院をぜひ東
山台へ作って欲しい（内科
が1件あるのみ）

・北摂中央、明和病院で在
宅療養医療システムに取り
組んでいるが中⾝が⾒えな
い

・リバーサイド住宅の活用
（公園的なものにしてJR廃
線敷と合わせて活用）

・それぞれの地区の会館が
あるが高齢化により活かせ
なくなっている

・⽼人と子供が両⽅活用で
きる施設が出来れば（宝塚
にも⽼人施設と保育園を兼
ねている施設がある）

・大雨で頻繁に封鎖されて
帰宅難⺠になる（名塩SA
から下に降りれるようにな
れば帰れるのでは）

・これからは空き家ばかり
になるのではないか

・阪急電⾞を通して欲しい
（賑わいをつくるためにJR
と複線）

・生活基盤のインフラが足
りない（ここから転居を希
望する理由は買物施設や病
院がないこと）

・どうやったら賑わうの
か、人がくるような⾒どこ
ろや交通アクセスの改善が
いる

・市⺠だから市の病院にか
かりたい、宝塚の病院は市
外利用者の診察料が高い

・地域包括ケアシステムが
うまく機能できれば

・JR廃線敷はワクワクする
（トイレ整備はいいが掃除
などメンテナンスはあるの
か）

・通学路が⻑い ・地区内の道路が狭い ・本庁東館の駐⾞場を北部
の人に割引を（南部に滞在
しやすくなる）

・名塩平成台あたりに買物
施設があれば

・大学生の訪問介護実習な
どの取り組みが地域であれ
ば、学生と地域のつながり
もできる

・住⺠アンケートをした
ら、一番困ることに病院が
あがっている

・つどい場をしているが
もっとサロン的なものがま
ちなかに広がれば

・旧道のあたりの活性化
（観光の要素も必要、観光
案内版や紙すきのPR）

・ウーバーのように自家用
⾞のタクシー配⾞の仕組み
づくりをしてはどうか

・東山台は雉のつがいも住
んでいる、自然を残すこと
が大事

・救急⾞の搬送で南部は
15分で北部は20分かかる

・単⾝の高齢者が増えてい
るが地域とのつながりが疎
遠になっている

・風光明媚な土地を活かし
た観光資源をつくる

・国⾒台の開発の未利用地
を自然に戻す

・いきいき体操はいいこと
だ

・魅⼒のあるまちにするた
め自然を活かせていない

・メガソーラーが多い、汚
いし⾒た⽬も悪い

・⽼人クラブの加入率が
減ってきている

・北部にずっと住みたい、
⾏政サービスを充実させて
欲しい

・開発の影響で水のとおり
などが変わっているのでは
ないか、地区の環境を守り
たい（必要以上の開発では
なく今あるものを有効に利
用する）

・公共サービスが人口比で
⾒ても悪い、北部だけで1
つの⾏政区になる（⾯積比
でも考えて欲しい）

⑧塩瀬

10月

・地域の活動⼒を高める施策を
次の総合計画に

・自治会員が少ない

・市の下請けと言われた

11月

・地域のことは地域にまかせき
りになっているのではないか

・自治会の形はしっかりしてい
るが大きなことはやりにくい

・人材のポテンシャルはあるの
で活かす仕組みを

・若い人たちに参加して欲しい

・市にコミュニティづくりの手
伝いをして欲しい

・ニュータウンの住⺠にアン
ケートしたらいずれ転居を希望
する人が30％いた


